

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba...
Fuera de Córdoba...

VIERNES 26 DE OCTUBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XX VIII

Seccion oficial.

La «Gaceta» del 23 publica las siguientes disposiciones: —Real decreto reorganizando el personal de magistrados del tribunal Supremo y de las audiencias y el de abogados fiscales del Supremo.

Otro modificando el decreto de 23 de enero de 1875 sobre provision de cargos del órden judicial y del ministerio fiscal.

Guerra.—Real órden concediendo al capitán que fué de caballería don Cayetano de Urbina y Ceballos Escalera la cruz de San Fernando de segunda clase, con la pensión anual de 1500 pesetas, transmisibles á su familia.

Hacienda.—Real órden autorizando la conversion por bonos del Tesoro de cierta carga de justicia, consignada en el presupuesto de obligaciones generales del Estado á favor del duque de Sessa.

Fomento.—Real órden disponiendo la publicacion inmediata del satisfactorio resultado de la matricula ordinaria del presente curso en las universidades é institutos del reino.

mente la discusion sin preocuparse de las interpretaciones que parte de la prensa ha dado á sus acuerdos.

—Probablemente hoy firmará su majestad el rey el decreto concediendo la gran cruz del Mérito naval al general de la armada Sr. Hernandez Pinzon, por los brillantes servicios que ha prestado en los distintos mandos que ha ejercido.

—Por el teniente de la guardia civil D. Federico de Arrate y fuerzas á sus órdenes, del puesto de Alcira, ha sido descubierta en aquella ciudad una fabrica de tabaco, habiendo ocupado 500 kilos de tabaco en rama, 18000 fundas para cajillos falsificadas, una mesa de pino para cortar tabaco, y gran número de efectos que tienen relacion con dicha industria.

—Ha sido recibido en audiencia particular por S. M. el rey y su augusta madre, el coronel de infantería don Luis Ibañez, recién llegado de Filipinas. S. M. se enteró con interés del penoso cautiverio que sufrió dicho jefe al ser apresado por los moros piratas de Joló; quedando las angustias personas muy complacidas del respetuoso homenaje de lealtad y adhesion del coronel Ibañez, uno de los mas ardientes partidarios del trono y de la dinastia.

—Anteaer se reunió la junta directiva del círculo Alfonsino Moderado-histórico, dándose cuenta de la nueva constitucion de los círculos de Santa Maria del Campo, el Carpio y otros, así como de la contestacion de los comités de esta corte, manifestando su adhesion al manifiesto del círculo y á la política seguida por aquel.

—Nos dicen de Andalucía que el señor Caudau ha salvado milagrosamente su vida. Al dirigirse á una de sus posesiones se desbocó el caballo que montaba en un sitio tan peligroso, que si el ginete no se hubiera arrojado inmediatamente se habria precipitado, como le sucedió al animal, en un barranco. El señor Caudau ha recibido, sin embargo, algunas contusiones que le molestan bastante.

—Los trabajos para realizar una esposicion hispano americana en Madrid en 1879, adelantan algo sobre la base de la proposicion del señor marqués de Salamanca. Hay una compania inglesa que ofrece los capitales necesarios por encargarse de este asunto y parece está dispuesta á formalizar su compromiso en cuanto el gobierno acepte dicha proposicion.

Si la esposicion se verifica en los terrenos de la Fuente Castellana que ha ofrecido el marqués de Salamanca, este parece que está dispuesto á ceder en buenas condiciones para el ayuntamiento los terrenos que hayan de apropiarse.

Publica la «Gaceta» un decreto modificando el de 23 de enero de 1875, que dispone lo siguiente:

«Artículo 1.º La mitad de las vacantes de magistrado de audiencia y de juez de primera instancia de término y de ascenso, se proveerán en cesantes de la misma categoría, prefiriendo á los que disfruten haber pasivo, y la otra mitad, en funcionarios de la categoría inmediatamente inferior que reúnan las condiciones requeridas para el ascenso en la ley provisional sobre organizacion del poder judicial.

En la misma forma se proveerán los cargos de fiscal, teniente fiscal y abogado fiscal de audiencia, y los de promotor fiscal de término y de ascenso.

Art. 2.º La mitad de los juzgados de primera instancia de entrada se proveerá precisamente en cesantes de la misma clase; para la otra mitad podrán ser nombrados tambien promotores de entrada ó de ascenso, activos ó cesantes, que por haber comenzado á ejercer estos cargos antes de la publicacion de la citada ley provisional sobre organizacion del poder judicial estén comprendidos en su décima cuarta disposicion transitoria.

Los promotores fiscales de entrada que se encuentren en este caso, no podrán ser nombrados jueces si no han ejercido la promotoria durante tres años á lo menos.

Art. 3.º Solo tendrán derecho á ser colocados en los turnos correspondientes á los cesantes aquellos que hubiesen sido nombrados para el cargo en que cesaron con arreglo á las disposiciones generales vigentes en la fecha de su nombramiento.

Los que no se encuentren en este caso podrán ser repuestos en su misma categoría, ó nombrados para cargos de otra interior con arreglo á sus méritos y servicios.

Art. 4.º A los cesantes que con anterioridad á la ley provisional sobre organizacion del poder judicial estuvieren comprendidos en cualquiera de las categorías de la carrera judicial ó fiscal, se les abonará la mitad del tiempo de su cesantia para el solo efecto de poder optar al ascenso inmediato á la clase en que actualmente se hallen siempre que en esta hayan servido el tiempo exigido por las disposiciones vigentes ó por las que en lo sucesivo rijan.

—El real decreto que publica la «Gaceta», reduciendo el personal de la magistratura, determina que el número de magistrados y el de abogados fiscales en el tribunal Supremo, será el mismo que existia antes del planteamiento de la ley provisional sobre organizacion del poder judicial.

E de magistrados de las audiencias

será el que estas tenían antes de los decretos de 5 de diciembre de 1870 y 24 de diciembre de 1872, dictados en consecuencia del planteamiento de las leyes provisionales sobre organizacion del poder judicial, y sobre enjuiciamiento criminal.

Hasta reducir el número de los actuales magistrados y abogados fiscales al que se fija anteriormente, solo se proveerá una de cada tres vacantes en funcionarios de la categoría inmediata inferior que reúnan los requisitos exigidos por las leyes para el ascenso, y en cesantes alternativa-mente.

Se suprimirán las dos terceras partes de las plazas que, á partir desde la fecha, queden vacantes.

—Se ha comentado en algunos círculos políticos la real órden de Gobernacion que publica la «Gaceta», elogiando la sobriedad de sus fundamentos y el espíritu constitucional que respaldade en aquel documento.

—Se dice que la comision arancelaria española que se halla en Paris gestionando un arreglo satisfactorio para los intereses de nuestro comercio, regresará pronto á Madrid, en vista de las dificultades que ofrece el gobierno francés á la justa demanda que hemos presentado. Nuestros informes son que, no habiéndose perdido la esperanza de conseguir útiles ventajas en el tratado, seguirá en Paris la comision española hasta la conclusion de sus funciones, que no será antes de mediados del mes próximo.

—En la noche del 17, un vecino de la villa de Fonz, término de Barbastro, dejó la cama cuando ya su familia estaba durmiendo, y armado de hacha y cuchillo se dirigió á la habitacion donde dormia su hijo, descargándole un terrible hachazo que le dejó cadáver. Despues penetró en la que dormia su sobrina, hija de su actual esposa, y la hirió de gravedad con el cuchillo, infiriendo algunas heridas á su muger, aunque no graves.

Entre los individuos de la familia del parricida solamente su padre pudo evitar sus iras encerrándose en una habitacion.

El parricida ha sido preso.

—Anoche se recibieron noticias telegráficas de Cuba altamente satisfactorias. Parece haber ocurrido una esposicion entre las partidas que alimentaban la insurreccion en la zona de Manzanillo, siendo la dispersion tan grande que ha quedado solo el titulado brigadier Ruiz con unos 30 ó 40 hombres. Los coroneles Ballo, Santisteban, Marcato, Valerino, el teniente coronel Rís, varios oficiales y quince hombres con ocho caballos, se han presentado, sometiéndose á indulto, en Manzanillo. En otros puntos y en Toros de la Costa se han presentado

tambien unos cien insurrectos, diez montados. Espéranse más presentaciones.

—Recibimos correspondencias y periódicos de la Habana que alcanzan al 5 de octubre, y cuyas noticias confirman las satisfactorias que nos han traído los anteriores correos respecto al buen estado de la campaña y á las cada dia mas fundadas esperanzas de una rápida conclusion de la guerra.

En los encuentros parciales de nuestras bizarras tropas con las partidas insurrectas, han sido estas duramente escarmentadas.

De Holguin dicen con fecha 23 de setiembre, que el batalon de Cifuentes y dos guerrillas en operaciones han hecho al enemigo, desde el 11 al 21, 27 prisioneros, entre ellos 11 hombres, 7 de estos útiles, y uno titulado capitán jefe de la maestranza. Tambien ha hecho un muerto al enemigo, que reconocido resultó ser un oficial.

El teniente coronel Valenzuela, en operaciones sobre Carajagua, Novilla Muerta y Arroyo Piedra, ha hecho 52 prisioneros, entre ellos 14 hombres útiles para las armas. Al mismo jefe se han presentado dos individuos que resultaron ser espías del enemigo.

Noticias de Puerto Príncipe del 27 de setiembre, transmitidas por telegrafo á la Habana, dicen que, además de varias presentaciones efectuadas, el comandante L'orans, de Bayamo, hizo prisioneros 12 individuos; entre ellos un sobrino del presidente de la Camara y a jefe de postas de Cabai-guan, causando un muerto al enemigo é hiriendo gravemente al prefecto Solano Estrada, deviendo suponerse que habria mas bajas.

El capitán Díez, de la primera guerrilla, persiguió con fuerzas de la misma á ocho ginetes, únicos que permanecieron en la partida del titulado capitán Agüero, á los que batió y dispersó apresando al segundo jefe de la misma, al que cogió armado.

Otro telegrama de Caobillas, de igual fecha, dice que entre las últimas presentaciones á indulto, á la cuarta brigada, se hallan D. Lucas Castillo, que fué secretario de Estado del titulado gobierno, y la de su hijo, ayuante de Máximo Gomez, y prisionero un sobrino del presidente de la titulada Camara.

Fuerzas de Pizarro, en reconocimientos por la costa, zona de Mayajigua, desde el 28 al 30 de setiembre, hicieron prisionero á D. Manuel Valdés, cogiendo además un depósito de municiones de mas de 4000 cartuchos y otros efectos de escasa importancia.

El 2 de octubre apareció en la playa de Triscornia (Habana) el tronco de un hombre blanco metido en un saco; dicho tronco estaba dividido por el vientre en dos mitades, faltando la

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El señor duque de la Torre ha empezado los trabajos de colonizacion de una gran dehesa que posee en Despeñaperros. Varios grandes propietarios de Andalucía se proponen hacer lo mismo en las posesiones que tienen en dicho término.

—Tenemos entendido que el gobierno de S. M. dirigirá en breve una circular á sus delegados en provincias, respecto á la expendicion y venta de libros que contengan doctrinas contrarias al dogma católico. Las noticias que hasta nosotros han llegado, nos permiten asegurar que la circular á que nos referimos se redactará en el mismo sentido de la real órden que publica el periódico oficial, inspirándose el gobierno en la Constitucion de Estado, y en el espíritu mas amplio de la tolerancia de cultos.

—Ayer tarde se reunió la comision de códigos, como se reune todos los lunes. El vaticinio del «Diario Español» de que la victoria de los señores Casanove y Manresa se convertiria en desastrosa derrota, no se ha realizado. La votacion de la sesion anterior ha quedado firme y los vocales asistentes á la sesion han continuado tranquila-

— 137 —
Aunque siempre se lo ofrecia con aire glacial y fruncia las cejas con impaciencia cuando Juana trataba de darle las gracias, la jóven le estaba profundamente agradecida á estas pequeñas atenciones.

—Es preciso decir tambien, que Juana era la persona que mejor conocia á Mr. de Walbrun.

Nadie se cuida de disimular delante de un niño. Juana recordaba haber visto á su padre besarla con lágrimas en los ojos siendo muy pequeña cuando se encontraba solo con ella. Este hombre, tan frio é insensible en apariencia, la inspiraba no solamente el amor que los niños sientan por sus padres, sino tambien una viva simpatía. No podría decir ciertamente que le amaba mas que á su madre, pero se ocupaba mas de él. Vigilar sobre todo lo que le concernia, le parecia un placer; empleaba en adivinar sus menores deseos una delicadeza y perspicacia que solamente una con-

— 140 —
interrumpiéndose bruscamente ten-go que trabajar, déjame.

—Os habré ofendido, padre mio? balbuceó la pobre niña.

—No, Juana, dijo él besándola y enjugando los ojos de la niña con afectuosa ternura muy rara en él; pero estaba pre cupado. Déjame, te lo ruego, déjame.

En el momento en que se retiraba con la cabeza inclinada, la oprimió entre sus brazos y la besó tiernamente.

—Adios, mi pobre niña, la dijo, adios. No me guardes rencor por mi rudeza. Tienes un buen corazóncito y me entristecería causarte pena.

Entonces la volvió á estrechar la mano y se entregó de nuevo á su trabajo.

Hacia lo menos una hora que Juana y su madre trabajaban en silencio una junto á otra cuando el ruido de un carruaje rodando por el camino recientemente empedrado, les hizo fijar la atencion.

— 133 —

Lo que habia de mas encantador en esta fisonomia era la boca. Jamás escultor, jamás pintor alguno hubiera podido diseñar otra tan linda de forma y expresion. Tanto como la sonrisa de Mad. Walbrun era rígida y forzada, así era la de Juana natural, amable y benévola.

Sin embargo, su fisonomia tenia algo de pesativa y quizá de melancólica.

En medio de las rosas de que la fortuna y la belleza parecian haber rodeado á la jóven, se deslizaba evidentemente alguna inquietud. Sea lo que quiera, era difícil juzgar bien el carácter de Juana á primera vista, porque era tan modesta como reservada.

Cuando, como una ráfaga que agita de pronto la superficie de un lago, alguna circunstancia sobresaltaba algo á la señorita de Walbrun, quedaba uno asombrado al ver el talento y la firmeza que brillaba de pronto en sus grandes ojos.

19

parte que corresponde á la cabeza, brazos y parte del pecho.

Cerraremos esta breve reseña transcribiendo de un artículo del «Diario de la Marina» el siguiente párrafo que sintetiza el estado de la campaña de Cuba:

«Cuando el enemigo se ve acosado simultáneamente en todas partes; cuando la persecucion es activa, tenaz y combinada; cuando una política de atraccion y un perdón noble y generoso evidencian el poder de nuestra fuerza y el derecho de nuestra causa, todo es posible en el terreno de los hechos favorables. Así vemos hoy como por el hilo eléctrico se transmiten los despachos á través de comarcas que eran ayer madriguera de rebeldes, y vemos como se aumentan las presentaciones y como nuestras tropas, divididas en pequeños grupos, recorren determinadas zonas en donde há poco solo operaban grandes columnas.»

—El señor marqués del Pazo de la Merced ha jurado y tomado posesion del cargo de gobernador del Banco de España, á cuyo acto ha asistido todo el consejo de Administracion.

El Sr. Elduayen, en un breve y elocuente discurso, ha manifestado la satisfaccion que le causaba ocupar un puesto tan importante en el primer establecimiento de crédito de España, y anunció sus propósitos de corresponder á la confianza que le ha dispensado el gobierno de S. M., al designarle para dicho cargo.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla, 22.—Un despacho de Soliman bajá recibido por el gobierno, dice que 18000 búgaros incorporados al ejército ruso y 30000 rumanos han atravesado el Danubio por Nikópolis.

Karayaal, 21.—Despacho oficial.—En la batalla del 15 las pérdidas del ejército ruso fueron: 230 muertos, en tre ellos 7 oficiales, y 1211 heridos, contándose entre ellos 49 oficiales.

Londres, 23.—El «Times» en su edición de esta mañana publica un despacho fechado ayer en Sistova anunciando que han sido cerrados los contratos para la construcción de los ferrocarriles de Bulgaria.

Los trabajos se inaugurarán el 27 del corriente. La principal línea irá de Sistova á Gornystuden, con ramales á Plewna y Tirnova.

Bucharest, 23.—Los turcos construyen con gran actividad nuevas defensas en Plewna.

Las defensas interiores son formidables.

Viena, 23.—Un despacho de buen origen dice que no es cierto que escaseen las provisiones á los turcos que defienden á Plewna.

Lo que si hace falta allí es forrage para mantener á los millares de cabezas de ganado vacuno y caballar que los turcos tienen encerrados en aquel campo atrincherado.

Londres, 23.—En las minas hulleiras de Higlantyre, cerca de Glasgow, ha habido una gran explosion.

Ignórase el número de las víctimas de este siniestro, pues en el momento de la explosion se hallaban dentro obreros trabajando.

Se cree que el número de las víctimas sea considerable.

Roma, 23.—El Papa se ha restablecido por completo de la dolencia propia de la estacion que le ha aquejado estos últimos dias.

Paris, 23 (8'30 mañana).—Telegrafian al «Standard» de Londres, que Aarif bajá es el encargado de traer á Paris las condiciones de paz únicas admisibles por Turquía para realizarla.

El periódico la «Italia» desmiente que el Vaticano haya influido en las elecciones que acaban de verificarse en Francia.

Recomienzan en Oriente con mucha energia las operaciones de la guerra.

Viena, 22 (tarde).—Un despacho de Constantinopla dice que á consecuencia del desastre sufrido por Moucktarbajá, todas las fuerzas que habia disponibles en dicha capital han sido enviadas á Trebizonda.

Bucharest, 22.—En el asalto que se dió anteayer en el reducto de Grivitza, las tropas rumanas tuvieron 900 bajas.

Pesth, 22.—Se tienen algunos detalles acerca de la catástrofe ocurrida con motivo del asalto del reducto de Grivitza por los rumanos.

El enemigo tenia minada aquella fortificacion, y cuando los rumanos la ocuparon, los turcos hicieron volar las minas, pereciendo la mayor parte de los soldados que se hallaban en ella.

Paris, 22.—El embajador de Turquía en esta capital ha recibido instrucciones de su gobierno acerca de las condiciones bajo las cuales la Sublime puerta se comprometeria á firmar la paz.

Turquía se muestra bastante conciliadora en dichas instrucciones.

Paris, 22.—No se ha recibido todavía confirmacion á la noticia que han dado esta mañana los periódicos ingleses relativa á la negociacion de la plaza de Kars á pesar de que se cree verosímil la noticia, dadas las condiciones en que se encuentra aquella ciudad, donde escasea la subsistencia.

Segun los últimos despachos de San Petersburgo los rusos continúan avanzando con direccion á Erzeroum.

El «Memorial diplomático» dá como seguro que por el momento no sufrirá modificaciones el ministerio francés. Las segundas elecciones por empate, fijadas para el 23 de octubre, y las elecciones de los consejos generales, fijadas para el 4 de noviembre, se efectuarán con el actual gabinete. Sin embargo, reallzados esos actos importantes, es probable que el mariscal presidente, de acuerdo con sus ministros, procure el medio de presentar á las Cámaras un gabinete en situacion de emprender la obra de conciliacion que el mariscal está en ánimos de realizar.

Gacetillas.

—Regio viage.—Ayer llegó á esta capital S. M. la reina, acompañada de su augusta hija la Infanta Doña

Eulalia. El tren regio, que fué saludado con la marcha real, se detuvo solo en la estacion de Córdoba diez minutos, durante los cuales saludaron á S. M. y A. los gobernadores civil y Militar, Alcalde y todas las demás autoridades, gefes y oficiales de la guarnicion y otras muchas personas distinguidas. S. M. respondió á todos con su natural amabilidad, y poco despues continuaba su viage para Sevilla.

—Oposiciones.—Hoy tendrá lugar en la sala Capitular de la Santa Iglesia el cuarto acto de las que se celebran para obtener la vacante Canonía Lectoral de la misma. El Sr. Dr. D. Silvestre Perez y Godoy defenderá la siguiente tesis: «Deus honorandus est, et quidem cultu interno et externo» Le impugnarán los señores Licds. D. Ramiro Fernandez Valbuena y D. Benigno Bugeda Izquierdo.

—El vigia.—Los cigarros que elaboran en las nacionales fábricas—se llamarán «regalias...»—pero habrá que «regalarlas?»

—Bescameo.—Esta noche no hay funcion en el Teatro Principal para dar lugar á los ensayos de las obras que se preparan.

—Peregrinac.—Anteanoche un carruaje que penetró con el tiro escapado por la calle del Verdugo atropelló á dos muchachos que sufrieron varias contusiones, por lo que el agente don José Carmona, despues de detener el coche, lo condujo á la casa de socorro del distrito para que fueran curados, y de allí despues á sus casas.

—Obra importante.—Terminada la demolicion de la tapia que cerca la huerta del convento de Santa Isabel de los Angeles, han empezado ya los cimientos y ha quedado demarcada la línea del ensanche de la calle de Isabel Losa. Con este motivo ya se puede apreciar la importancia de esta mejora.

—Medallas y diplomas.—Ya se han recibido en esta por la Junta de Agricultura las procedentes de la exposicion de Filadelfia, y se están repartiéndolo á los interesados.

—Brrr...—Un hombre con una mona muy gorda y una faca muy grande queria reducir á polvo todo lo que hallara á su paso anteanoche en la calle del Arca del Agua. Afortunadamente no pasó de esto por la pronta presentacion de un sereno que lo condujo al Ayuntamiento.

—Cayo.—El individuo que antea-yer hirió á otro en la plazuela de San Pedro y que despues huyó, ha sido al fin encontrado y conducido á la carcel.

—Precio medio.—El de varios artículos de consumos en esta provincia durante el mes de Agosto próximo pasado, segun los datos que publica la Direccion general de obras públicas, comercio y minas, fué el siguiente: Trigo diez y nueve pesetas cincuenta y seis céntimos el hectólitro; maíz diez y seis y ocho; centeno once y cuarenta y seis; cebada siete y treinta y cinco; kilogramo de arroz cincuenta y siete céntimos; de garbanzos treinta y tres; litro de aceite noventa y ocho céntimos; de aguardiente ochenta y tres; de vino cuarenta; kilogramo de tocino dos pesetas y setenta y ocho céntimos; de carne de vaca una y cuarenta y nueve; de car-

nero una y diez y nueve; el kilogramo de paja tres céntimos. El precio mínimo del trigo fué de catorce y cuarenta y en Riaza, provincia de Segovia, y el máximo treinta y una y veinticinco en Cañiza, Pontevedra. La cebada obtuvo el precio máximo de ocho pesetas y ocho céntimos en Fregenal, Badajóz, y el máximo de veintuna trece en Vigo, Pontevedra.

—Relojeros.—Los de esta capital están perfectamente discordes, y segun nos dice persona inteligente el de la Compañía marca hoy con mas exactitud la hora en Córdoba, ó sea el tiempo medio, que el de la Catedral, apesar de ser este mucho mejor y mas seguro. Bueno será que el encargado en su cuidado fije la hora en regla.

—Saltadores.—En varios parages de la calle de S. Fernando brota agua sucia, que como es consiguiente molesta de un modo horrible. La recomendamos al municipal del distrito.

—Subasta.—El día quince de Noviembre se subasta en el juzgado municipal de la derecha de Córdoba una suerte de tierra calma, del sitio de la Encinilla, término de Luque, por el tipo de dos mil trescientos reales.

—Esemérides.—Hoy.—1607.—Vaseo de Gama sale de Lisboa con direccion á Oriente.

—Se ausaan.—Ya pasan de ciento las personas que han pedido puesto para sus productos en la Exposicion de Paris.

—Parcelas.—Los señores Conde de Casa-Segovia y D. Joaquin Triolo han solicitado á la Diputacion provincial las parcelas del antiguo camino de las Huertas de la sierra que media entre las del Mayoral y la entrada á la de Valero.

—Acuerdos.—Ayer publicó el «Boletín oficial» los acuerdos sobre la quinta tomados por la Comision permanente el veinte y siete de Junio último.

—Leones.—Se está empedrando la calle de este nombre cuyo estado reclamaba esta mejora.

—Se retarda.—El Sr. Belda no saldrá de Madrid para Cabra hasta dentro de seis dias.

—Asumos.—A cuatrocientos diez y siete asciende el número de los de matricula ordinaria en el Instituto provincial de esta capital, habiendo dos matriculas de honor, y á doscientos sesenta y tres en el de Cabra y tres de honor: habiendo abonado los de Córdoba siete mil novecientos veintiocho pesetas, y los de Cabra cinco mil setecientos cuarenta y cuatro.

—Buena suerte.—El acreditado establecimiento de sombrerería de don Francisco Montoro, que por tantos años ha estado situado en la calle Ayuntamiento número seis, ha pasado al doce de la misma, á una de las preciosas casas de nueva construcción en la acera frente al Ayuntamiento. La estantería del nuevo establecimiento, como el bonito y grande escaparate en el que hay un completo y variado surtido de sombreros, llaman mucho la atencion, y proporciona al Sr. Montoro el medio de esponer los productos de su establecimiento, que será como hasta aquí muy favorecido del público.

—Bater.—Por el ministerio de la Guerra se ha dirigido á los jefes de todos los cuerpas una circular para

que den cuenta á aquel departamento de los soldados que saben leer y escribir, con objeto de apreciar los grados de instruccion del ejército

—Prohibicion.—Se ha dado orden para que no circulen por el correo como impresos los prospectos de loterías alemanas que hace algun tiempo circulan con gran profusion, con traviniedo á la prohibicion expresa de propagar en España la venta de billetes de toda clase de loterías no autorizadas por la ley, y que pueden perjudicar á la lotería nacional.

—Junta.—La de agricultura de Córdoba ha escitado á los agricultores, fabricantes é industriales que tengan dispuestos sus productos para la Exposicion de Paris, á que los remitan á dicha Junta con toda brevedad. La Secretaría facilitará las facturas, cédulas de inscripcion y cuanta documentacion está prevenida.

—Conciertos.—Por edictos de la Alcaldía de Morente se invita á aquellos vecinos para que en el término de ocho dias realicen sus conciertos parciales para cubrir el emcabazamiento de sal.

—Reparto.—Hasta el veintiocho se halla de manifiesto en Priego el reparto de consumos.

—Se fué.—Por el Sr. Comandante fiscal del segundo batallon del regimiento infantería de Luchana, se llama por edictos á Eleuterio de la Cruz Espósito, natural de Baena en esta provincia, y que se desertó en Córdoba el diez y nueve de Junio último.

—Eleccion.—Declarado vacante el cargo de diputado provincial del segundo distrito de Bujalance, que ejercia don Manuel Delgado, por convocatoria publicada antea-yer se anuncia tendrá lugar la eleccion á los veinte dias.

—Secretos.—Ya está firmado el de reorganizacion de las reservas.

—Humo.—Las nuevas clases de tabacos que se elaboran en las fábricas nacionales para ponerla á la venta en un periodo próximo, se denominarán «regalias y conchas peninsulares.» Una pregunta se nos ocurre: ¿Estas clases mejoran ó empeoran con el tiempo?

—Recaudacion.—En Aguilar se cobra el primer trimestre de la contribucion territorial del veinte y tres al vente y ocho del corriente.

—Capellanía.—Se ha solicitado la comutacion de rentas de la capellanía fundada en la parroquia de Pozoblanco por Pedro Rodriguez Gonzalez.

—Derechos.—Para facilitar las transacciones mercantiles internacionales, ha resuelto el ministro de Estado, de acuerdo con el de Hacienda, que una vez pagados los derechos consulares de los certificados de origen, de productos de las naciones convenidas, no abonen nuevo derecho consular por los certificados ó vistos de tránsito, al atravesar los países que no disfruten de las ventajas arancelarias, y en las cuales deben proveerse de dichos documentos.

—Vacante.—En tal estado se halla el cargo de Depositario municipal de Luque. Se admiten solicitudes hasta el primero de Noviembre próximo.

que se encontraban tan tranquilos un momento antes.

En fin, al referir una bella accion, se animaba su rostro, su corazon precipitaba sus latidos y su voz tomaba entonaciones tan vibrantes, aunque siempre contenidas, que se comprendia al punto cuánto este corazon, tan tranquilo en apariencia, era susceptible de entusiasmo.

Estos contrastes del carácter de la señorita de Walbrun se esplicaban bien por las circunstancias en que vivia. Una causa misteriosa parecia haber elevado un muro de hielo entre sus padres. Aunque viéndolos aparentemente en la mas perfecta inteligencia y llenos de atenciones el uno para el otro, Mr. y Mad. de Walbrun se trataban con la ceremoniosa política de dos extraños. Se hablaban rara vez; aunque se tratara de cosas propias para conoverlas, jamás tenían esas confianzas que ciertas impresiones y ciertos accidentes de la vida ocasionan entre los esposos mas fríos.

—Vamos, Juana déjame trabajar.

—¡Siempre trabajar, padre mio! No sois bastante rico? ¿Por qué trataros tan mal?

—Por seguir la ley de la humanidad, niña; ¿no son el sufrimiento y el trabajo nuestra herencia en este mundo?

—Entonces, padre mio, yo también debo...

—Vos, Juana, vos sois una niña y los niños tienen los dos tesoros de la juventud, la esperanza y la alegría.

—A vuestra edad, padre mio; no hay nada que pueda endulzar la vida?

—Para mí no hay nada, respondió el banquero.

—Entonces... ¿no me contais por nada, padre mio? murmuró ella en tono de cariñosa censura acercando su frente á los labios de Mr. de Walbrun.

—Vos, Juana... ¡Ah! si Dios hubiera permitido... Vamos, añadió

tante preocupacion podia inspirarla

Aunque muchas veces sucedia rechazar el banquero los cuidados de Juana con cierta repulsion que aflagia entonces á la pobre niña, algo murmuraba en el fondo de su alma que su padre la profesaba un cariño que no queria confesarse á sí mismo.

—Teneis hermosas acciones, le decia ella un día que á fuerza de diplomacia habia conseguido sentarse sobre sus rodillas, concluiré por romper el hielo que oprime vuestro corazon.

—¡Ay de mí mi pobre niña, es que mi corazon es de hielo, ó mas bien no tengo corazon.

—¿Dónde lo habeis dejado? le preguntó colgándose á su cuello.

—En las malezas del camino, murmuró él.

En seguida, avergonzado de su emocion puso á la niña en el suelo y le dijo con rudez:

Elena tenia una elevada opinion del mérito de su marido, pero no experimentaba ese sentimiento de orgullosa simpatía por el que una mujer parece identificarse á las acciones del que ama. Es verdad que Mr. de Walbrun, poco expansivo naturalmente, no le hacia ninguna confidencia. Cuando le anunciaba el feliz éxito de alguna grande operacion, era á modo de recibo y como una simple muestra de atencion.

En cambio la dejaba en libertad de tomar cuanto dinero quisiera y satisfacer sus dispendiosos caprichos. Le hacia, lo mismo que á su hija, espléndidos regalos; pero se notaba que en aquello cumplia mas bien una especie de deber que una de estas atenciones que agradan mas aun al que las hace que al que las recibe.

Las relaciones de Juana para con sus padres, se resentian de la extravagancia de los caracteres de estos.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 24 de Octubre. Consolidado, 12.º 0. Bonos, 70.º 0. Acciones del Banco de España, 21.º 00 CORDOBA. Trigo de 48 á 52 fanega.—Cebada de 21 á 22 id.—Habas de 27 á 28 fanega.—Aceite en los molinos 41 reales arroba en baja.—En la ciudad 60 rs. arroba.—Harina de 1.ª de Castilla á 21 real arroba.—Id. segunda corriente 20 rs. arroba, CAMBIOS. Madrid, 1 y 1/2 día. Sevilla 1/4.—Murcia, 3/4.—Málaga 1/4.—Santander 1/2.—San Sebastian 3/8.—Cádiz 1/4.—Barcelona de par á 1/2 día.—Pueblos de esta provincia de 3/4 á 1/2 día. FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candéal superior, en sacos de 4 á 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id. id. á 18 id. id. id. de 2.ª id., á 17. 1/2. id., id., de 3.ª id., á 16 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 10. Id. de 2.ª id., á 7. Id. de 3.ª id., á 5. Por partidas de más de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 18 en Córdoba. En esta estación: Harina flor candéal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª 16. Id. 3.ª 15. id. ADAMÓZ.—Trigo, de 42 á 45 rs. fanega. Cebada, de 18 á 20 rs. Habas, de 24 á 25 reales. Escaña de 2 á 1 1/2 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabon blando á 4 rs. libra. Id. duro á 36. Carne de macho á 4 rs. libra. Id. fresca de cerdo á 4 y 1/2 id. id. Aceite, á 43 reales arroba. ESPIEL.—Trigo, 40 reales la fanega.—Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id.—Garbanzos 50 rs. id.—Aceite 45 rs. arroba.—Vino 15 rs. id. VILLAVIGOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, de 24 á 30 rs.—Avena, id. id., 16 rs.—Garbanzos, id. id. de 60 á 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 32 rs.—Id. de 20 id. 36 rs.—Id. de doble anís, 88 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50 PALMA DEL RIO.—Trigo de 42 á 44 rs.—Cebada de 18 á 20.—Habas á 28.—Maíz á 30.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas á 26. Escaña á 1/4.—Aceite á 50.—Vinagre de 16 á 20. MONTORO.—Trigo, de 44 á 50 rs. la fanega.—Centeno 21 id. Cebada 21 id. Habas 25 Garbanzos, 75 rs. id. Aceite á 45 rs. arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada. Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 reales. DE CORDOBA A SEVILLA. Habrá dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5 46. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á las 1 y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz. El otro sale de Córdoba á las 3 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 cént. Tercera clase 29 rs. 40 cént. DE CORDOBA A MALAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando á Córdoba á las 1 y 19 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 3 de la madrugada, y llegará á Málaga á las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale á las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 12 y 2 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 102 rs.—Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos. DE CORDOBA A BELMEZ. Habrá dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba á las 3 y 45 minutos de la madrugada y llegará á Belmez á las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá á Córdoba á las 9 y 15 minutos de la noche. El de mercancías sale de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana y llega á Belmez á las 11 y 29 minutos. De Belmez sale á la 1 y 30 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 7 y 29 minutos de la noche. Por esta línea puede seguirse hasta Almorochon, donde empalma con la de Estremadura.

Dicen los afectos á la situación que aun cuando las oposiciones to las del Congreso se unan, contando con Posada Herrera y sus íntimos amigos, que harían subir el número de centralistas á cerca de cuarenta, solo podrían presentar un núcleo de noventa votos, y por lo tanto el gobierno tendría mas de ciento de mayoría. Esperemos llegue el diez de Enero, día en se reunirán las Cámaras, y entonces podremos formar estadísticas mas exactas. Sagasta sigue molesto con el resfriado que le dije le aquejaba. El consolidado subió á 12.50 el interior y 13.05 el exterior. Bonos 70.50. Ferro carriles 23.25. El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

El conde de Xiquena visitó ayer al Sr. Sagasta. El ex ministro constitucional continúa bastante molesto por el resfriado de que viene padeciendo hace algunos días. Algunos periódicos dan por seguro que el Sr. Ayala será candidato de la mayoría para la presidencia de la legislatura próxima. Lo que nosotros podemos decir es que el gobierno no se ha ocupado todavía de este asunto. Hasta fines de este mes ó primeros días del mes próximo no llegará á Madrid el señor duque de la Torre, que continúa en Escañuela, desde cuyo punto pasará á Seor. Dice anoche un periódico: «Decididamente el 10 de enero reanudarán las Cortes sus sesiones, sobre lo cual parece que ya se ha tomado definitivo acuerdo.» Hé aquí el texto de los últimos satisfactorios telegramas de Cuba recibidos por el gobierno. «Habana, 23.—Cábeme la mayor satisfacción en transmitir á V. E. el siguiente telegrama que el general en jefe me dirige desde Cuba.—Segun telegrama circular del general Morales de los Rios, dirigido á jefes de zonas, comandantes militares, hasta donde alcance el telégrafo, interrumpido entre Bayamo y Jiguana, fuerzas de la brigada de Holguin, al mando del coronel Polavieja, han hecho prisionero al titulado presidente de la república D. Tomás Estrada, al secretario de la cámara y á otros individuos.—Campos.—Jovellar. «Habana, 23.—Segun orden del general en jefe, el presidente Estrada y demás prisioneros de la cámara serán trasladados aquí y embarcados para la Península. Anunciaré á V. E. oportunamente su salida.—Jovellar.—Martinez Campos.» A propósito del lisonjero estado que ofrecen las operaciones militares en aquella isla, dice hoy un colega: «Tan adelantada considera la pacificación de la isla de Cuba un importante ministerial, que anoche aseguraba se cantaría en la Habana un «Te Deum» el 1.º de enero próximo por aquel fausto acontecimiento.» El «Diario Español» publica la su puesta carta del Sr. Posada Herrera de que tanto se ha hablado estos días, y una historia detallada de este documento; pero como el mismo colega se encarga de decir en otra sección de su número de anoche, que la carta no es auténtica y que puede haberse abusado de los respetables nombres del señor Posada y del Sr. Alonso Martínez, omitimos la publicación de esta carta, que por otra parte es muy breve después de las supresiones hechas, y solo contiene la afirmación de que si se realizara la inteligencia entre el centro y el partido constitucional, el señor Posada se sentaría en los bancos de los centralistas y desde ellos explicaría las razones de prudencia que le impiden continuar prestando su apoyo á una política personal. A todo esto solo debemos añadir que los mismos centralistas, sin escepcion alguna, es decir, los mas interesados en el asunto declararían terminantemente apócrifa la carta del Sr. Posada que publica anoche el «Diario Español.»

Anoche se recibió un telegrama importantísimo de la isla de Cuba participando que el brigadier Polavieja había hecho prisionero al titulado presidente de la república de Cuba, Estrada, al secretario y á otros cabezas importantes. La noticia es de tal interés que ya anoche mismo aseguraban muchas personas el fin próximo de la insurrección.

vorosa hermandad le viene costeano to los los años, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez. Tercer día de novena á Ntra. Arcángel Custodio S. Rafael, en su Iglesia del Juramento, dando principio á las oraciones. Séptimo día de novena al arcángel San Rafael, en la Iglesia del suprimido convento de San Pablo, dando principio á las oraciones. Continúa en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, y en la Iglesia auxiliar de San Basilio, el mes del Rosario, consagrado á María Santísima, al toque de oraciones. Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 24 de Octubre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Siguese hablando de la carta escrita por Posada Herrera á Alonso Martínez, y exhibiendo copias que no están contestes; y como haya muchas personas que duden de la autenticidad, de aquí que ministeriales y opositonistas convengan en que si tal documento existe, debería publicarse por la persona que se supone lo ha recibido, la cual por otro lado no debería tener inconveniente en ello si es cierto que se ha creído autorizada para manifestar su contenido y sacar copias de ella. No dejaría de ser extraño que el actual jefe de los centralistas se conformara motu proprio á entregar sus poderes al ex-presidente del Congreso, y que este se aviniera á servir de puente á los constitucionales formando un gabinete de transición que le haría perder indudablemente mucha parte de la influencia política que hoy se le concede unánimemente. Por otro lado, y esto sería laudable, se indicara que una de las condiciones para llevar á cabo esta evolución es la de que los amigos de Sagasta abandonen la abstención; y como los órganos de este partido dicen que nada se puede prejulgar hasta que su junta directiva se reuna, y esta no piensa adelantar la convocatoria, creese muy aventurado que Posada Herrera haya soltado prendas sin tener ciertas seguridades de no recibir un desaire, si sensible siempre á cualquier político muy bastante en un hombre de su talla para hacerle retirarse para siempre de la escena política. Ahora me entregan el «Diario Español» que publica la carta, la cual consideran apócrifa los mismos centralistas.

Algunos históricos pretenden que la junta directiva debe declarar quién es su genuino representante en la prensa periódica, pues se observan ciertas diferencias que pueden trascender á los comités, y dicen es preciso cortar el mal á tiempo. Moyano se halla ya en esta y hará acallar en bien de su partido cuantos asomos de disgusto aparezcan. Hay que reconocer que el Sr. Cánovas tiene buena estrella, pues en todos sus «puros» como gobierno la fortuna viene á protegerle con hechos que hacen acallar los rumores de sus «amulos». Digo esto a propósito de un telegrama que seguramente llenará de satisfacción á todos los buenos patriotas, segun el cual el titulado presidente de la república de Cuba Sr. Estrada, el secretario de la cámara y otros personajes de la insurrección, han caído en poder de nuestros bravos soldados y serán embarcados para España, dándose por seguro que no ha de terminar el año sin que la insurrección haya cesado por completo en la perla de las Antillas. Qué importaría á el Sr. Cánovas descender entonces de la presidencia del ministerio, si llevaba la gloria de haber puesto fin á las dos guerras civiles que nos devoraban, había puesto los cimientos de la regeneración de nuestra hacienda, y había logrado hacer que á nuestro país se le considere por las demás naciones como debe y no como se hacía, y las fuentes de la riqueza se habían visto libres de las hojarascas que la política manía había echado en sus cauces con gran peligro de cegarlas? Gran satisfacción debe haber sentido al recibir el telegrama de Jovellar y Martínez Campos, que hace dar un viva á España á todos los buenos hijos de ella.

Table with 2 columns: Name and Price. Includes Francisco Fernandez, Rafael Cantero, Patricio Hidalgo, Onofre Alvarez, Antonio Fernandez, Francisco Martinez, Rafael Castellano, Rafael de Dios, Francisco Gonzalez, Juan Serrano, Manuel Moreno, Rafael Moreno, Rafael Castellano, Ramon Megias, Juan Maria Rodriguez.

Quedan cerrados los registros hasta el miércoles 31 del corriente.—Precios al público 48 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 25 de Octubre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes Temperatura máxima del día 24, Id. mínima, Id. media, TEMPERATURAS DEL DIA 25, A las 9 m., A las 3 t., Al sol, Presion de la atmósfera, Viento.

El Consejo de Sanidad de San Petersburgo ha autorizado la importación en Rusia de la las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis, etc. Dos cápsulas á cada comida producen siempre un alivio rápido. El tratamiento viene á salir á un precio insignificante, puesto que apenas llega á un real por día.

Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, exijase en la etiqueta de cada frasco la firma Guyot impresa en tres colores. Depósito en las principales farmacias. 10

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes Central, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, Matadero, Total.

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. 1407 51 A la provincia y municipio. 1407 64 Adicionadas. 473 07

Total igual. 3288 22 Córdoba 24 de Octubre de 1877.—Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de San Pedro, por la Sra. Doña Remedios Montesinos y Ravé, en sufragio del alma de su difunto esposo el Sr. D. José del Castillo y Vargas, recibirán el estipendio de ocho reales.

Hoy tendrá lugar á las 10 de la mañana en la parroquia de San Pedro el funeral de costumbre que la Sacramental de la Purísima Concepcion dedica á sus hermanos difuntos, por el Sr. D. José del Castillo y Vargas, y su viuda la Sra. D.ª Remedios Montesinos costea á sus expensas la diferencia de valor que haya entre el que acostumbra hacer la Sacramental á la de clase solemne, que ayer se indicó con el doble de campanillos.

Boletin religioso.

—Hoy, San Servando y San German, mártires, y San Evaristo, papa y mártir. —JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, vacante. —El domingo próximo, á las diez de la mañana, se celebrará á Ntra. Sra. de Linares en su histórico santuario la solemne fiesta votiva que su fer-

Ha fallecido el anticuario de toros Juan Fuentes, natural del Puerto de Santa Maria, que muchos años estaba retirado del toreo. —La barca francesa «Matrie», su capitán Mr. J. G. Matric, que salió de Cádiz con cargamento de sal con destino á San Pedro de Macoris el diez de agosto, se perdió totalmente el veinte y dos de septiembre á la altura del Cabo de Race, volviendo únicamente el camarero. —Ejemplo.—Al hacer la guardia en un reconocimiento en el camino de Cortes á Gaucin, encontró á dos contrabandistas, uno de los cuales se le escapó. Los guardias dispararon y le causaron la muerte. —Circular.—Tiene entendido un agente que el Gobierno dirigirá en breves días una circular á sus delegados en las provincias respecto á la expedición de libros que contengan doctrinas contrarias al dogma católico. —Viajera.—Ha llegado á Granada la velocipedista señorita Filomena. —Gobernador.—A consecuencia de una desgracia de familia, ha resignado accidentalmente el mando de la provincia de Sevilla el señor Guero y en el presidente de aquella diputación. —A lo perro.—En Sevilla se ha multiplicado con estrignina el practicante de una farmacia. La muerte fué horrible. —Misiones.—Terminando los ejercicios espirituales del Clero de Málaga el veinte y seis del corriente, los RR. PP. Jesuitas Lobo, Cenozo y otros tres compañeros principiarán la misión á la capital en la Santa Iglesia Catedral, á las seis de la tarde del domingo próximo veinte y ocho, y los Parrocos y Sacerdotes designados misionarán en los pueblos de la Diócesis desde el día treinta.

—Bllem.—La asociación de propietarios de Villafranca del Panadés ha organizado para la defensa de las propiedades rústicas una guardia rural bastante numerosa, cuyos individuos son trabajadores del campo autorizados por el alcalde mediante fianza de los propietarios. Los asociados pueden en favor del denunciante las multas que se impongan á los infractores cuando no excedan de cien reales. De este modo se ve tan respetada la propiedad, que no se ha notado siquiera la falta de la fruta caída del árbol por su propia sazón.

—Neófito.—Dicen algunos diarios franceses que un rajah indio, Rampel Riug, ha escogido para mujer á una dama de París, con la que se casará pronto, abjurando antes la religion de Mahoma y recibiendo el bautismo. —A volar.—La velocidad media entre los trenes-correos en el continente europeo es de cuarenta y dos kilómetros novecientos diez y nueve metros; pero en Inglaterra llega al máximo de la marcha ordinaria. En la línea de Londres á Swiden es de setenta y dos kilómetros ochocientos metros, y en el Great North'm de sesenta y ocho kilómetros ochocientos metros. El tren mas veloz del continente, el correo de París á Calais, no pasa de una marcha de cincuenta y nueve kilómetros doscientos metros; nueve kilómetros doscientos metros menos que el de menor velocidad de los trenes ingleses que hacen el mismo servicio postal.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 25 de Octubre de 1877 para el abasto semanal de la población.

Table with 2 columns: Abastecedores and Precios. Includes Sr. Marqués de Valdeflores, D. Domingo Sanchez, Rafael Sanchez Cantuel, José de la Haba, Rafael Lubian, Eduardo Sotomayor, Rafael Moreno, Miguel Muñoz, José Sanchez, Rafael Lopez, Francisco Merina, Manuel Miguez, Francisco Gonzalez, Francisco Martinez, Antonio Fernandez, Rafael Marquez, José de la Haba.



de Ribalta, FORMIGUERA, sucesor. El mas seguro y enérgico de todos los linimentos conocidos. Aplicable a los caballos y otros animales domésticos en sustitucion del cauterio actual...



DEL D. FORMIGUERA. Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las escrófulas, afecciones tuberculosas, falta de nutrición, migraciones linfáticas, etc., es el único que merece a su esmerada preparacion no recuerda el ingrato sabor de sus componentes...

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones escritorios Comedias número 7.

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA. PATTI DE LLOFRIU. Flor de arroz especial.

El Patti conviene a todas las señoras deseadas de conservar o sobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones que se están sujetas; da con una muy ligera aplicacion la transparencia y aterciopelado de la juventud.

Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Rele.—Sres. Martín y Giménez, Librería.

Pérdida. Desde la posesion llamada del Jardinito hasta la puerta de Ovario se ha extraviado una capa; la persona que sea su paradero se servirá entregarla en la calle de Góngora núm. 7, donde se le dará una gratificacion.

Hallazgo. La persona a quien se le haya extraviado un perro de aguas, puede reclamarlo en la taberna esquina a Azonalcas número 1, y dando las señas le será entregado.

Arrendamiento. De la propiedad de la Excmo. Sra. Marquesa vinda del Salar, se arrienda desde el día el cortijo de Villaverde la beja, sita en la campiña de Córdoba, con excelentes tierras y aguderos y cabida de 245 fanegas de tercio, y desde Enero próximo el olivar y molino acedero nombrado de Alaniz, compuesto de unos 6000 pies, en término de la ciudad de Beja.

Arrendamiento. Desde el día se hace de un bonito piso en la plazuela de Bavante núm. 32, donde podrá tratarse. Se cederá en precio irrogado. En la misma casa prosigue a almoneda de mobiliario.

Ama de cria. Solicita casa para lactar, una jóven con leche fresca, que vive en la Judería núm. 12.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda un departamento alto con buenas y cómodas habitaciones, en la calle de Alfaro número 44.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería. MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para resmplazar elásticos desde 45 duros. La Favorita de las damas 10 duros. Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 420. LACOUR Y LESAGE, Unicos representantes en España y Portugal. AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA, Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 34. Cornua, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79. MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ Duros. LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA. Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS. Cinco años de garantía. Venta á plazos. Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos. Fiducias catálogos ilustrados. Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento, 4, frente a la Espartería.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre las mas satisfactorias resultados de su empleo. Precio 10 rs., frasco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marín, Tendillas.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos. JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas. Fabrica, Especieiones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris. Depósitos: Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín.

BAZAR SEVILLANO

DE RAMOS Y MORENO. Gran surtido en cartuchos para escopetas sistema Lefauchaux y fuego central, de Eley Brothers, Londres. Mejaja de precios. Cartuchos Lefauchaux perdidos, calibre, 16 á 18 rs. el ciento, por millares se hace una notable rebaja de 40 por 100 en todas las demás clases y en los calibres 11, 12, 14, 16, 20, 24 y 28.—Los hay cargados con excelente pólvora inglesa. Tetuan 8 y Lox bardos 1.

Cascarilla Americana PERFECIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y concien hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granullaciones, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar. En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable. Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo. No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma del autor.

ANISINA-MARC

Este célebre antineurálgico ruso del Dr. Johanson, hace desaparecer en menos de un minuto los mas fuertes dolores neurálgicos, jaquecas, dolores de muelas, etc. Toda la prensa de París está unánime en reconocer que la «Anisina» Marc constituye uno de los mas bellos descubrimientos del siglo. Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada frasco la firma en ruso del inventor. París: Johanson y Compañía, 39, rue Richer. Madrid: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, dup. piso 4.º.—Córdoba: D. Francisco Avilés.

ACADEMIA DE CALIGRAFIA,

Bajo la dirección de D. Carlos Casanova. Desde primero de Octubre hay clases diarias desde las ocho á las diez de la mañana y á igual hora de la noche en la calle de San Fernando, núm. 434, donde podrán aprender los jóvenes que lo deseen los caracteres de letra Inglesa, Francesa ó redonda y Gótica, como tambien Ortografía en pocas lecciones, siendo la remuneracion por meses anticipados y al alcance de todas las clases. Dicho señor presta tambien á domicilio á enseñar á las señoritas que lo deseen y quieran aprender con toda perfeccion los mencionados caracteres, como lo tiene acreditado en las muchas jóvenas que han estado bajo su direccion con satisfaccion de sus señores padres.

Realizacion de plantas. En el jardín de San Juan de Letran, núm. 90, se hace de varias clases, tanto en macetas como en planteras, Evónivas para perfil á 100 rs. el millar.

Barato y bien. En el taller de rastre de D. Juan Duraz, Azorales 14, se hacen todas clases de prendas con una gran rebaja de los precios generalmente establecidos, sin que por esto dejen de estar contruidas con el mayor esmero y arregladas á los últimos modelos; advirtiéndose á los señores que se hallen fuera de este, ó no quieren dilacion y molestia, que poseen un método matemático por el cual no se necesitan pruebas ni mas que una sola medida.

Desde el día se arrienda media casa recién obrada, carrera del Puente núm. 33; en la misma darán razon.

Pérdida. En la noche del 19 al 20 del corriente se han extraviado un mulo y dos caballos en el arroyo de Guarroman, de la propiedad de D. Francisco Benito y de las señas siguientes: el mulo corto de marca, sin hierro, castaño oscuro, pelos blancos en el lomo, regordado de las rodillas de los brazos, paso andadura: las de los caballos, uno hierro B. C. y otro castaño con el mismo hierro, labrado de un pie.

Subastas. A las doce del día 26 del corriente mas tendrá lugar en la Secretaría de las Escuelas pias la subasta de los paños y montanera de la hacienda del Rosal por tiempo de seis años, y en dicha Secretaría se encuentra de manifiesto el pliego de condiciones. En el día 2 del próximo Noviembre á las doce de la mañana y en las oficinas de la mesa Capitular, donde se encuentra de manifiesto el pliego de condiciones, tendrá lugar la subasta de la bestia de la hacienda del Caño de Escaravita.

Lo que se hace saber á todas las personas que gusten tomar parte en las licitaciones.

Venta. Una haza nombrada del Pozo, con olivar y alameda negra, con siete fanegas de tierra, en el pago del Granada; linda con la hueria de Sordina. Calle del Romero número 10.

Arrendamientos. Desde el día se arrienda el olivar de la Vega de Armijo, término de Montoro, con 110 fanegas, 10 celemines y 2 cuartillos de tierra, 1489 olivos viejos y 4000 plantones de cinco años y casa de teja para el alfilerero; cuya finca dista por las carreteras media legua de la estación de Montoro.

Desde igual fecha el cortijo de la Cañabrilla mediana ó del Cambrun, término de Santa Eila, con 411 fanegas de cebida y casas de teja.

Desde 1.º de Enero de 1879 el Cortijo de Villargallegos el año, término de Santa Eila, con 300 fanegas de cebida y casas de teja.

En igual época el cortijo de Villargallegos el bajo, término de Santa Eila, con 596 fanegas de cebida y casas de teja.

Se encuentra autorizado para dichos arrendamientos su Administrador D. Manuel Matilla, que vive en Córdoba calle de Moscarones núm. 12.

Arrendamiento. El de una casa calle sin salida Marqués del Villar núm. 8; se hace por toda ó por habitaciones; tiene cuadra, tres patios y pozo y es arreglado el precio. En la sombrerería de las B. B. darán razon calle Arco Real núm. 49.

Este célebre antineurálgico ruso del Dr. Johanson, hace desaparecer en menos de un minuto los mas fuertes dolores neurálgicos, jaquecas, dolores de muelas, etc.

Arrendamiento. Se hace

de la casa-tienda de la calle de Azonalcas, arcos quinto y sexto, al lado del café de Cervantes, y los portales de la calle Arco Real núm. 4, donde estuvieran establecidos los villares. Para tratar, en el piso principal de café del Recreo.

Quemados. En la dehesa de Santa Maria de Trasierra, término de esta, se ven diez picos y charcos de los quemados el verano último. Se trata en la secretaría del Excmo. Sr. Duque de Almodovar de Valle, Gran Capitan núm. 2.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una pequeña casa compuesta de portal y una sala en piso segundo, calle de Liberca núm. 53. Informarán del precio y condiciones en la librería de este periódico.

Pérdida. En la noche del domingo último quedaron olvidados unos gemelos en una butaca del Teatro Principal. La persona que los haya encontrado puede entregarlos á su dueño plaza de Abades núm. 6.

Aviso. Se venden cuatro decoraciones de teatro, alumbrao para el escenario y patio, butacas y lunetas. Zamorano 6 darán razon.

La madrileña. Peluquería. En este establecimiento, situado en la calle del Liceo frente á la del Cister, encontrarán las señoras un grande y variado surtido de trenzas, moñas, diademas, bucles, sortijas, tirabuzones y todo lo concerniente al arte de peluquería á precios sumamente arreglados. Podrán ver los señores que se reciben mensualmente y se otorgan los peinados que mas gusten, y serán condecorados con el mayor gusto prontitud y equidad.

Venta. Se oyen proposiciones para la enagenacion de la casa en Córdoba calle de Calvario núm. 6, en el despacho del procurador D. Manuel Matilla, calle de Moscarones núm. 42. El mismo tiene en cargo de vender otras casas en esta ciudad, unas hazas de tierra en el término de Cañete de las Torres, y unas olivares en Arjonilla.

Establecimiento de carruajes de Baldomero Martínez, plazuela de los Dolores núm. 6. Se arvan carruajes á todas horas para dentro y fuera de la poblacion.

Se cede una lujosa sala y alcoba en sitio céntrico con asistencia ó sin ella á una persona estable. Plazuela de Pineda núm. 4 darán razon.

Arrendamiento. Se hace de media casa con seis habitaciones y agua de plé. Calle del Castillo número 5 darán razon.

Arrendamiento. Se hace desde el día de una haza en el segundo ruedo, pago de la Fuensanta, de cebida de unas dos fanegas; darán razon, Cister 14, casa del procurador D. Manuel Gutierrez de la Concha.

Venta de pastos. Se hacen desde el día hasta el último de Abril del año próximo venidero de los abundantes de la dehesa de Nava la Grulla, como á una legua de esta capital, para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del Ilmo. Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de Aguiroyo número 7 ce esta e u ad.

Arrendamiento. Propio para cualquier establecimiento ó industria se arrienda un local en la calle de Juan Rufo núm. 13. En dicha casa informarán.